

GEA
29.11.13

Konzert - Geistliche
Abendmusik in Undingen

Spendengelder für die Orgel

SONNENBÜHL-UNDINGEN. Farbenfroh und klangkräftig eröffnete das Bläserensemble des Musikvereins Mägerkingen unter Leitung von Ernst Zaia die geistliche Abendmusik in der evangelischen Kirche in Undingen. Moderator war der Undinger Pfarrer Thomas Kurz. Der Trochtelfinger Organist Fritz Pflüger hatte dieses Ereignis aus Gründen des Jubiläums der dortigen Bornefeldorgel, die seit 51 Jahren im Dienst ist, angestoßen.

Elisabeth Zaia spielte auf dieser Orgel »Christus, der ist mein Leben...« von Johann Pachelbel und zeigte damit, dass die Bornefeldorgel für diese Partita bestens geeignet ist. An der Orgel folgte Johannes Brahms mit »Herzlich tut mir verlangen ...«. Vom Brahms-Zeitgenossen Victor Ewald aus St. Petersburg interpretierte das Bläserensemble das Quintett Nr. 1, allegro moderato. Diese Interpretation lies die Zielrichtung einer neuen Kultur der Blechblasmusik spürbar werden.

Zum Abschluss wurden von Besuchern drei Gebete für Mitgefangene aus Berlin-Tegel von Dietrich Bonhöffer aus dem November 1943 gesprochen. Musikalisch verarbeitete Fritz Pflüger an der Orgel dieses Thema in seinen vielfältigen Intonationen und differenzierten Variationen an der Orgel nach Themen von Jochen Klepper im Choral »Die Nacht ist vorgedrungen...«. Spenden des Konzerts kommen der Instandsetzung beschädigter Orgelpfeifen zugute. (el)